

Programme

Assemblée annuelle

5 juin 2025

LES PARENTS PROTECTEURS

Comment être des alliés des parents protecteurs en tant que professionnel·les ?
Qu'est-ce qui fait que des parents qui étaient pour l'excision deviennent des parents protecteurs ?

Matinée en plénière : 9h00 - 12h30

- 09h00-09h30 : Accueil
- 09h30-09h45 : Speed dating
- 09h45-10h15 : Discours d'ouverture et présentation des SC-MGF
Diariou Sow, présidente du GAMS Belgique
- 10h15-10h45 : Présentation de la campagne pré-vacances « Parents Protecteurs : l'excision s'arrête avec moi ! »

10h45-11h00 : Pause

- 11h10-11h45 : Panel sur la prévention
 - Comment être des alliés des parents protecteurs en tant que professionnel·les?
 - Qu'est-ce qui fait que des parents qui étaient pour l'excision deviennent des parents protecteurs?
Dr Sophie Agboli, Université du Luxembourg
Chrystel Hottias, psychologue, Soralia Liège
Fatouma Fouad, Community Voices
Maxamed Xuseen, membre fondateur du GAMS Belgique
- 11h45-12h15 : Échanges avec le public
- 12h15-12h30 : Pop-Corn - infos flash sur des événements à venir, de nouveaux outils et des nouveaux membres

12h30-13h15 : Pause déjeuner



Ateliers tournants : 13h15 - 15h30

- 13h15-14h15 : Premier atelier
- 14h15-14h30 : Pause et changement de salle
- 14h30-15h30 : Deuxième atelier

Atelier 1 : Outil enfant

Cet outil offre un support lors de consultations menées avec des enfants concernées par les mutilations génitales féminines (MGF). Il est conçu pour accompagner les rendez-vous médicaux qui comprennent l'examen génital externe de ces enfants. Il est destiné tant aux enfants entre 0 et 11 ans qu'aux professionnel·les (médecins, travailleur·euses sociaux·les...). L'outil enfant permet de donner à l'enfant un accès à l'information qui soit adapté à son âge, de la rassurer et de poser un cadre sécurisant à la consultation, d'inclure le(s) parent(s) à la démarche et de guider les professionnel·les.

Animé par **Julia De Clerck**, sage-femme au GAMS Belgique

Atelier 2 : Projection du documentaire « Puissantes »

Dans ce documentaire, nous suivons Mariama Bah, travailleuse au GAMS Belgique, dans son engagement au quotidien contre les mutilations génitales féminines (MGF).

Son récit résonne profondément pour des milliers de filles et de femmes qui ont subi des MGF ou qui sont exposées au risque d'en subir, n'ayant parfois comme seule issue l'exil.

Certaines d'entre elles sont accompagnées par le GAMS, font partie de l'équipe, ou encore, sont des Community Voices ou relais communautaires engagé·es dans la lutte et issu·es des communautés concernées par l'excision. Leur parole témoigne de l'importance de faire la part des choses entre culture et tradition et de comment, avec la force du collectif, on passe de la dénonciation à l'action.

Cliquez [ici](#) pour visionner le trailer.

La projection sera suivie d'un débat.

15h30-16h30 : Drink de clôture et réseautage